
 

 

越南副總理：大學自主及科學研究是必要的 

 

駐胡志明市辦事處教育組 

 

越南副總理 Vu Duc Dam批評各部會在過去 3年未能制定大學自

主及科學研究的機制。副總理昨天在河內主持與各部會高等教育機構

領導人會晤時強調，大學自主是一個不可或缺的趨勢，必須不停的進

行。 

Dam副總理表示，過去一段時間全國 24所大學的試行自主都出

現了問題，例如自主單位執行緩慢。副總理強調，人們普遍存在一種

誤解即自主意味著不再得到國家定期預算的支助，學校必須自籌經

費。其表示，「這是錯誤的觀點。」其亦補充，大學教育意味著知識

的創造，而不是高中的延伸，因此大學創新意味著科學研究的創新。 

Dam副總理表示，「在過去，大學幾乎沒有或只有進行過一點科

學研究，現在大學必須是科學研究的主要機構之一。」他透露，政府

將在試點實施後，立即頒布一項關於大學自主的法令。 

Dam副總理表示，「學費應該正確計算，足以增加大學的收入，

同時能有獎學金基金，與國家指令（做科學研究），以確保弱勢群體

仍然能夠獲得高等教育。」其表示，「增加學費的收入用於科學研究，

不會以此讓國家補助預算有所減少。」 

Dam 副總理要求各部會、機構及越南農業科學院協調研究確保

大學自主的措施，並確保國家對大學進行科學研究的資金不會減少。 

在會議上，與會者還就大學自主及科學研究提出意見，重點是政

府機關於使用國家預算從常規支出，做為公共工程之命令或招標的草

案。 

根據該法令草案，國家預算將用於為高等教育機構做培訓及科學

研究的命令。但是許多意見認為，如果該法令仍然與草案相似，則很

難實施。 

農業及農村發展部副部長 Le Quoc Doanh建議，制定與核准每個

大學培訓部門的規範及技術單位經費的過程將非常複雜，且由於主管

當局需要審查，因此需要額外的時間核准每所學校各項經費。 

關於任務的分配，科學技術研究的命令，科技部副部長 Tran Quoc 

Khanh表示，有必要釐清那些長實施過程且艱難的科學研究。 

他建議參考其他國家的經驗，這些國家經常為大學分配科學研究



 

 

的中期預算，然後評估其影響以供進一步考量。 

財務金融部的行政部門副主任 Nguyen Truong Giang承認，執行

該法令最重要的問題是確定案件數量、單價和培訓單價。 
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